
Konvent vom 28. Januar 2021 

20.15 Uhr, Zoom Sitzung 

Anwesend: Niggi, Andi J., Ursula Aellen, Conny, Daniel, Reto, Florian M., Dominik, Jaro, Gilbert, 

Minika, Bénédikte, Thom, Marion, Gerti, Heleen, Stefania, Nick, Florian A., Yuri, Any H., Christine 

Abgemeldet: Katharina, Stefan, Karen, Ioana 

Nicht abgemeldet: Martin, Yosvani 

 

Traktanden 

Begrüssung, Genehmigung Protokoll vom 5.1.2020 (Niggi) 

• Protokoll von Monika einstimmig genehmigt und verdankt 

• Ergänzung Andi: UVG ab 5,34 Lektionen (entspricht 8 Wochenstunden) möglich. Die 

Lektionen werden kommuliert, wenn an verschiedenen Schulen tätig. Ergänzung Ursula A.: 

Achtung! es geht nur um Berufsunfall und -krankheit, ersetzt nicht private Unfallversicherung 

• Frage Monika: wer macht Versand des Protokolls, wie ist der Arbeitsweg? Niggi verschickt 

das fertige Protokoll, Andi steht selbstverständlich für Fragen zur Verfügung. Frist: innert 10 

Tagen 

 

Präsentation des neuen Leitbildes (Ursula Aellen, Andi Jörin) 

• Start 2019 mit Creationship: Bestandaufnahme und Entwicklungsmöglichkeiten der Schule. 

• AG Leitbild: Katharina, Andi, Ursula Aellen, Simonetta, Andreas Schweizer (SR), Gabriela. Andi 

und Ursula formulieren eine Zusammenfassung der Gedanken der AG in schriftlicher Form 

• Leitbild soll noch in eine grafisch ansprechende Form gebracht werden (Wer vom Konvent an 

dieser Arbeit interessiert ist, darf sich melden) 

• Verlesen des Leitbildes. M – s - ft als Überschriften, Claim: «msft klingt gut!» 

•  Der Konvent ist mit dem neuen Leitbild zufrieden, keine Proteste 

 

Verabschiedung von Ursula Aellen (Andi & Niggi) 

• Ursula wird Dank ausgesprochen für ihren grossen Einsatz. Man spürte viel Engagement mit 

Herzblut. Sie hat mit dem neuen Leitbild etwas Prägendes hinterlassen. 

• Auch Dank vom Konvent 

• Ursula bedankt sich für die tolle Zusammenarbeit, ihre Kinder sind noch bei uns an msft, sie 

gibt uns gute Wünsche für die Zukunft mit auf den Weg 

 

Infos aus dem Schulrat (Niggi) 

• Schulrat in neuer Zusammensetzung nicht möglich, da von einer Gemeinde die 

Vertragsänderung abgelehnt wurde. 

• Neue Zusammensetzung SR: Andreas Schweizer (Bubendorf, Präsidium a.i.), Markus 

Dörflinger (Reigoldswil, Protokollführung), Franziska Schweizer (Oberdorf), Ottilia Gaberell 



(neu, Niederdorf), Daniela del Medico (neu, Bennwil), Rahel Salathé (Neu, Waldenburg), noch 

ausstehend: Ziefen 

• Die letzten Beschlüsse des SR sind ungültig, da sie vor der letzten Abstimmung der 

Vertragsänderungen stattfand und der SR in der dortigen Zusammensetzung nicht rechtens 

war 

• vom neuen Rat wurde bereits genehmigt, dass der Konventsvorstand mehr Mitglieder als 

bisher haben darf 

 

Infos aus dem Konventsvorstand (Niggi) 

• Die Geschäftsordnung wird zur Zeit überarbeitet: 

8.1. die Protokollführung soll in alphabetischer Reihenfolge vom Konvent geleistet werden 

(auch der KV) – von den anwesenden Konventsmitgliedern genehmigt 

• Ioana ist momentan abwesend. Sie wird im KV nicht ersetzt, da genug Vorstandsmitglieder 

im Team sind 

die AKK Stellvertretung übernimmt bei Bedarf ein Mitglied aus dem KV  

 

Bildung einer AG Schülerbüchlein (Andi) 

• Florian M., Katharina und Heleen bilden eine Arbeitsgruppe 

• Präsentation der Ergebnisse nach Absprache 

 

Feedback und Vorschau IDEMO (Andy H.) 

• 26 Computer haben den Pippi Livestream live geschaut 

• Sehr viele positive Feedbacks sind eingegangen 

• Problem: Zeitverzögerung Bild / Ton 

nicht so gute Audioqualität 

Kameraführung nicht immer stimmig 

• Wunsch der AG: gute Aufnahme machen für Werbezwecke 

• Nächste Instrumentenpräsentation: 22. bis 24.4. 2021 

Do, 22.4., 19 – 22h Probe und Aufnahmen Bubendorf, jede Gruppe wird einzeln 

aufgenommen (Andy verschickt Google Docs, in dem sich die Gruppen für 

Aufnahmezeitfenster eintragen können) 

 

Fr, 23.4.; 2 Vorstellungen Bubendorf und Oberdorf 

 

Sa, 24.4., 9h Pippi Vorstellung, ab etwa 9.45 bis 13 Uhr Instrumente ausprobieren, 

voraussichtlich in Oberdorf 

 

falls die Corona – Massnahmen grössere Menschenansammlungen im April noch nicht 

erlauben, ist wieder ein speziell beworbener Schnuppertag als Alternative angedacht 

 

Diskussion: Macht eine weitere Videoaufnahme mit Masken Sinn? – die AG wird sich 

besprechen und die Pläne der aktuellen Lage anpassen 

• Gabriela ist aus der AG ausgetreten 



• Ideen für 2022 in Planung. Angedacht ist ein Instrumentenmarkt mit Freiluftaufführung(en) 

 

 

 

Formular Standortbestimmung, ev. Bildung AG (Jaro) 

• Jaro berichtet vom Feedbackformular, das im internen Bereich der Webseite zu finden ist. 

Das Formular ist nicht bei allen Eltern gut angekommen und er möchte es so nicht wieder 

verwenden. 

• Thom telefoniert nur noch mit den Eltern, dies ebenfalls nach einer schlechter Erfahrung 

• Monika ist zufrieden mit den beiden zur Verfügung stehenden Vorlagen, hat nur gute 

Erfahrungen gemacht 

• Veränderung der beiden bestehenden Formulare scheint kein Bedürfnis zu sein, sie sind 

lediglich ein Angebot, jede/r kann die Schülerrückmeldung so gestalten, wie es individuell 

passt 

• Jaro und Gabriela sind neugierig, wie andere Musikschulen das handhaben und setzen sich 

mit dem Thema auseinander. Sie berichten dem Konvent, falls sie auf Interessantes stossen. 

 

 

Info aus der Schulleitung, Erwachsenenunterricht (Andi) 

• Anfrage von Dominique Meschberger (MuB Lehrerin in Bubendorf und Hölstein): MuB an der 

msft anbieten, als Weiterführung des Unterrichts der PS? 

Diskussionsthema: Konkurrenz. Monika äussert Bedenken. Fehlen uns dann diese 

SchülerInnen im Instrumentalunterricht? 

Bénédicte sieht keine Konkurrenz zu Ihrem Frühangebot, da die Zielgruppe älter ist 

Gabriela sieht Dominiques Idee als Chance, an einen grossen Schülerpool (Bubendorf) zu 

gelangen, da Dominique eine beliebte Lehrerin ist. Ausserdem wäre sie ein grosser 

menschlicher und kreativer Gewinn für unser Team. 

am nächsten Konvent mit den MuBs soll doch Dominique ihr Projekt vorstellen, wenn sie das 

möchte (einstimmig beschlossen) 

• Erwachsenenunterricht an der msft? 

Die RMS Liestal macht es folgendermassen: eine private MS als eingetragener Verein, 10 % 

der Einnahmen gehen ans Sekretariat für die Administration 

Herausforderungen / Themen für Umsetzung an der msft: 

 

Räume sollen von Gemeinden zur Verfügung gestellt werden – das wird wahrscheinlich 

unterschiedlich gehandhabt, je nach Gemeinde (kompliziert!) 

Vorschlag Thom: nur in den Gemeinden unterrichten, die die Räume gratis oder günstig zur 

Verfügung stellen 

 

Budget / Sekretariat muss von DG genehmigt werden 

 

Marion: Mehraufwand Sekretariat nicht zu gross? Andi hat mit Maja und Simonetta 

besprochen. Kein Problem 

 



Florian A.: Tarife? An der MS Dornach ist Erwachsenenunterricht neu im Angebot, jedoch zu 

horrenden Preisen. Wer meldet sich da noch an? Andi: Preise müssen gut gerechnet werden. 

Mittelweg zwischen gutem Verdienst für LP und bezahlbarer Tarif für SuS ist Ziel 

Thom schlägt fliessende Preise je nach Möglichkeiten vor 

 

Heleen war eine Zeit lang in Liestal eingeschrieben, hat die Schüler privat bei sich zu Hause 

unterrichtet 

 

Gilbert macht auf Instrumentor.ch aufmerksam, soll gut Google verlinkt sein, weiss Florian M 

 

Bildung einer AG: Thom, Florian A., Andi J., Marion 

 

 

Diverses 

• Ursula erhält als Abschiedsgeschenk einen Geschenkkorb vom Bergladen Dietisberg und wird 

an die Gesamtkonferenz eingeladen 

• Die scheidenden Schulrätinnen Andrea Gisler und Simone Kleiber erhalten einen gebackenen 

Notenschlüssel als Anerkennung für ihre Arbeit 

 

Daten nächste Konvente: 10.3. 2021, 20 Uhr (Konvent mit MuBs) / 19.6. 2021, 9.30 Uhr / 28.8. 2021 

Gesamtkonferenz  

Ende der Sitzung: 21.55 Uhr 

Für das Protokoll: Gabriela Freiburghaus 

 

 

Abkürzungen: 

UVG – Obligatorische Unfallversicherung 

SR – Schulrat 

KV – Konventsvorstand 

MuB – Musik und Bewegung 

AG – Arbeitsgruppe 

PS – Primarschule 

RMS – Regionale Musikschule 


